



## BLICK ÜBER DEN KIRCHTURM



### Uns schickt der Himmel Katholische Jugend startet durch

Eine Aktion der katholischen Jugend auf dem Flughafen Mühlheim, an der die PSG\* aus Katernberg beteiligt war.

Am 31. August 2008 fuhren wir zum Mülheimer Flughafen. Das Fest begann an einem sonnigen Tag um 10.00 mit einem Jugendgottesdienst unter freiem Himmel. Danach machten alle Stände auf, auch unser Getränkestand. Kostenlos konnte man bei uns h Pedalo fahren, 4-gewinnt spielen, oder auf eine Hüpfburg gehen. Dies kam sehr gut an. Aber auch andere Pfadfinderstämme hatten dort ihre Stände, an denen man z.B. Lose, Muffins, Kaffee und Kuchen kaufen konnte. Ein Stamm hatte auch eine Drehleiter organisiert, bei der man, von einem Seil gesichert, Wasserkästen aufeinanderstapeln konnte und dann daran hochklettern konnte. Dies war besonders bei den 8-10 jährigen sehr beliebt. Über den Tag verteilt sorgten ein Clown, ein Magier und verschiedene Bands und Tanzgruppen für Unterhaltung. Die Veranstaltung endete gegen 17:00 Uhr. Angelina Klaus und Leonie Dahm von der PSG, Stamm Exupery \*Pfadfinderinnen St. Georg



## KATERNBERG IM BLICK



### Vorankündigung:



Am Samstag, den 20. September und am Sonntag den 21. September werden nach allen Messen Produkte aus dem fairen Handel (Eine-Welt) angeboten. Bitte unterstützen Sie die Anliegen benachteiligter Menschen mit dem Kauf von z. B. Kaffee, Tee, Honig, Wein, Schokolade u. ä. Nach der 11:30 Uhr Messe laden wir Sie zu einer kleinen Kaffee-Kostprobe in den Vorraum der St. Joseph-Kirche (unter dem Turm) ein.



## BLICK IN UNSERE VERBÄNDE & GRUPPEN



kfd Heilig Geist – Kreis Frauen um die 60  
Wir treffen uns am 18.9.2008 um 15.30h im Begegnungsraum unserer Unterkirche. Unser Thema ist: „Es ist mir nicht egal, was meine Enkel glauben!“  
Es referiert Frau Ingrid Berghoff.



Kolpingsfamilie St. Joseph / Hl. Geist Katernberg

Montag: 15.09.2008  
19.30 Uhr Gemeinschaftsmesse der Kolpingsfamilie u. Ehrengarde  
anschl.  
„Irakischer Exodus“  
Das Leiden der chaldäischen Kirche  
Ref.: Pastor Burkhard Jehl  
Ort: Gemeindezentrum St. Joseph

### Die Chorgemeinschaft St. Joseph fährt am 21.09.08 nach Gronau.

Ein Ehepaar aus unserer Gemeinde die dort ihren Zeitwohnsitz hat, fragte bei uns an, ob wir in der Pfarrkirche St. Josef in Gronau eine Messfeier mitgestalten würden. Wir haben spontan zugesagt und mit dem Pfarramt Kontakt aufgenommen. So kam es zu einem Vortreffen mit dem Pfarrer und dem Vorsitzenden des Chores St. Josef Gronau. Im Laufe der Besprechung hat uns der Pfarrer nach der Messe zu einem Frühschoppen und anschließendem Mittagessen eingeladen mit dem Chor der Gemeinde im dortigen Gemeindezentrum. Wir haben mit unseren Gesängen schon viele Menschen begeistern können, warum nicht auch einmal in Gronau. Wir verbinden diesen Tag mit dem Chorausflug 2008. Nach dem Essen fahren wir noch ein paar Kilometer weiter an den Dreiländersee und lassen den Tag nach einem Spaziergang, (wer möchte) Kaffee und Kuchen, ausklingen. Gegen 18:00 Uhr werden wir dann die Heimreise antreten.

Horst Heinrichsen



Hallo liebe Jugend der Gemeinde St. Joseph, wir sind die Pfadfinderinnen der PSG und treffen uns seit 2004 jeden Freitag von 16:30 bis 18:00 im Pfarrheim Hl. Geist zur Gruppenstunde. Wir, das sind Mädchen und Jungen ab 9 Jahren, die gemeinsam spielen, reden und an Unternehmungen und Veranstaltungen der katholischen Jugend teilnehmen.

Wenn wir Euer Interesse geweckt haben, dann meldet Euch doch einfach mal. Pfadfinderinnen St. Georg, Stamm Exupery Infos geben Ute und Dirk Klaus, Tel: 30 77 65

● Seit der Umstrukturierung unserer Gemeinde innerhalb der neuen Pfarrei St. Nikolaus erlebe ich auf allen Ebenen ein unheimliches Engagement und Unterstützung durch Sie, als lebendige Glieder unserer Gemeinschaft der Kirche in Katernberg. Sei es bei der Verwaltung des Gemeindezentrums, bei der Betreuung des Gemeindebüros oder der Mitarbeit im Sachausschuss St. Joseph, der die Belange unserer Gemeinde in die Pfarrei einbringt. In allen Gremien ist eine große Bereitschaft zu Neuem zu spüren. Auch wenn in einzelnen Fällen Gewohnheiten angefragt und verändert werden, was auch zu Reibereien führt, erlebe ich unser Miteinander als sehr positiv. Ein Schlüsselerlebnis für mich war die gemeinsame Putzaktion all unserer Verbände und Gruppen im Gemeindezentrum am vergangenen Samstag. 30 Personen haben kräftig mit angefasst, damit alles wieder in Ordnung kommt. Heute möchte ich allen hier genannten und auch ungenannten Mitchristen einmal von ganzem Herzen

# DANKKE

sagen, auch im Namen unseres Pastoralteams

Ihr Pastor Norbert Nikolai

**Impressum:**

Der „Blickwinkel“ wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde Sankt Joseph, Essen-Katernberg in der Pfarrei St. Nikolaus. Redaktion: Gitta Hanken, Manuela Walbaum, Daniel Fleer, Bernhard Knaffla, P. Sebastian Nieto, P. Norbert Nikolai, Karl Heinz Kizina-Hobrecht, Thorsten Genster. Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen. Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: [x.blickwinke1@gmx.de](mailto:x.blickwinke1@gmx.de)



## BLICKWINKEL

Mitteilungen der katholischen Kirche in Essen Katernberg



Nr. 34/2008

14.09.2008



### FIRMUNG 2008

Unser Bischof Felix Genn ist am 20. September um 18:30 Uhr in unserer Gemeinde und firmt die Firmlinge in der St. Joseph Kirche. Begleiten wir die Jugendlichen durch unser Gebet und bitten wir um Gottes Geist für ihren weiteren Lebens- und Glaubensweg.